

TELEFONEMAS Y CORRESPONDENCIAS DE LA PROVINCIA

El País Vasco en Zarauz

Hablemos del nuevo campo. — He traido ya la cuenta de los días que hace desde que hablé últimamente de este asunto que con tanto cariño lo he dado a la publicidad. El rotundo éxito de la suscripción, bien merecía tratarlo más ampliamente pero he de alegar en escargo mío que entre los asuntos diversos de la villa y los "atzkokoak" no ha habido tiempo para ello.

Pero ya hoy tratarémos de informar a los lectores de algo sensacional que según las muestras va a ser un hecho. Se trata nada menos que de inaugurar el nuevo campo el próximo día 26 de los corrientes o sea en día San Pelayo, patrono de este pueblo.

Inauguráremos lo dicho. S. señores y a regla; nivelado y cercado por todo exterior.

¿A quiénes les cabrá el honor de inaugurar dicho día? Pues nada menos que a la Selección del distrito contra un equipo de la serie A, quienes los campeones de España.

Pero no adelantemos demasiado las cosas pues en próxima crónica daremos cuenta del programa que la Comisión de festejos del Ayuntamiento está confeccionando juntamente con otra comisión del Mollarrí Club.

Pueden sentirse orgullosos del sacrificio hecho cuantos han contribuido a sufragar los gastos ocasionados por la nivelación y cierre del nuevo campo.

Según tengo entendido, varios equipos de la serie B han pedido condiciones para que sus respectivas sociedades puedan disfrutarlo en la próxima temporada. Esto induce a creer que aparte los beneficios que reportará al pueblo en general tendremos ocasión de ver fútbol de alta categoría sin movernos de casa.

Acreditadora de unánime aplauso y confianza es la directiva de nuestra primera entidad por el celo desplazado en la ardua empresa de llevar a cabo el proyecto que tantos bienes ha de reportar a nuestro querido "choko". Vaya nuestro más sincero aplauso.

Publicamos a continuación la sexta lista de suscripción para el mencionado campo:

Pesetas

Suma anterior	4.775
Don Andrés Arribalzaga	4.000
Tofradura, Mareantes	400
Roleta, Hermanos	50
Don Luis Lizundia	50
Don Pedro Aristi	50
Don Carlos Berlanga	25
Don Tomás Murua	25
Don Daniel Amilibia	25
Don José María Azpíitia	25
Don R. S. X. X.	25
Don Joaquín Roleta	25
Don José A. Azpíitia	25
Don Dionisio Zubeldia	25
Total.....	6.223

Como puede darse cuenta el lector por lo expuesto, ni la directiva, ni los suscriptores se duermen, iluso quien dijo que ni 2.000 pesetas se recaudarían! ¡Guisajao!

La apertura del gran Café de la Marina. — El pasado domingo tuvo lugar la apertura de este hermoso café, punto de reunión de la aristocracia veraniega.

Lemos podido cerciorarnos de lo ocurrido que es dicho café dado su situación céntrica en la misma playa y el esmerado servicio que en él se disfruta.

Un propietario, señor García, ha querido dotar a esta pintoresca villa veraniega de un centro digno de ella y no dudamos que el público responderá con creces dado que en su café encontrarás con un esmerado servicio el sitio más apropiado para la temporada veraniega con sus correspondientes orquestas, variétates, etc.

Necrológica. — Días pasados puse a mejor vida el conocido industrial don Francisco Ostolaza, siendo su muerte muy sentida. Prueba de ello el sepelio que estoy concurriendo, pues eran de todos conocidas las virtudes cívicas del que estaba adornado el buen "Pancho".

A sus desconsolados hijos y en particular a don Cruz Gil Alonso, renovamos la expresión de nuestro pesame más sincero.

Rasgo de honradez. — El domingo pasado ocurrió un hecho que no podemos dejar pasar inadvertidamente para nuestra lista de honradez del que hoy en día escasean.

Una persona cuyo nombre ocultamos se perdió una cartera conteniendo ciento y pico de pesetas y paquetes de bastante valor. No oyó en malas manos, pues, don José María Olazábal entregó a su dueño la cartera perdida. El honrado industrial ebanista merece mil plácemes por su rasgo caballeresco que demuestra su acrisolada honradez que le hacen público muy gustoso. Sirva de ejemplo.

De sociedad. — A su hermosa finca han venido a pasar el verano los condes de Andamero y familia.

— De Madrid el estudiante de arquitecto don Julián Lizundia, simpático amigo nuestro y "defensor" mallorquín.

— Son esperados de Zaragoza los señores de Ansotegui y familia.

EL CORRESPONSAL.

El País Vasco en Beasain

Las fiestas del Casino de Beasain. — Con motivo del XX aniversario de su fundación, ha organizado el Casino de Beasain, brillantes festejos para el jueves, Corpus Christi, con arreglo al siguiente programa:

Da 18. A las ocho y media de la noche: Pasacalle por la Banda municipal. Iluminación del Casino. A las 9 y media: Gran velada por el cuadro artístico de la sociedad, en la que se representará el grandioso drama en cuatro actos y cinco cuadros, denominado "La Tosca".

Da 19. A las once y media: Gran carrera ciclista, su recorrido es de 18 kilómetros. La salida será frente al Casino, ida y vuelta a Ormaiztegi y vuelta por Sempre al punto de salida. Terminará la solemne fiesta de la Sagrada Eucaristía.

No sabemos de que se prepare ninguna innovación en los actos religiosos:

Los premios serán en metálico. Primero, 45 pesetas. Segundo, 10 pesetas; tercero, 5 pesetas.

A la una: Banquete íntimo entre los señores socios del Casino.

A las cuatro de la tarde: Gran partido de pelota, en el que tomarán parte los afamados pelotaris Etxeagui y Echeverría, de Villafanca, contra los hermanos Arguiñano, de Beasain.

A las cinco: Gran partido de fútbol en el que jugarán el Reserva de la Real contra el Beasain F. C.

Finalizado el partido, la laureada Banda municipal ejecutará en la plaza del Frontón bonitos bailes de su vasto repertorio.

De nueve a doce de la noche: Gran verbena en la que la citada Banda, bajo la dirección del renombrado profesor señor Teileira, ejecutará bonitos bailes.

De doce en adelante: Gran baile en el salón del Casino, en el que ejecutarán escogidas piezas al piano los señores Cerrajería, Urteaga y otros socios.

EL CORRESPONSAL.

El País Vasco en Azcoitia

Contra la blasfemia. — Por blasfemia le ha sido impuesta a un vecino de ésta por el señor gobernador la multa de 125 pesetas.

Aunque en este pueblo son rarísimos, afortunadamente, estos casos, bueno será que el que se sepa con este feo vicio vaya pensando en la saludable rigidez con que tienden a eximirlo las autoridades y lo que cuesta ganar hoy 125 pesetas.

Por esta vez, no publicamos el nombre del denunciado, pero en lo sucesivo lo publicaremos para coadyuvar con ello a la labor purificadora de las autoridades.

Corpus Christi. — Con la misma brillantez que otros años, se prepara el pueblo para festejar esta solemne fiesta de la Sagrada Eucaristía.

No sabemos de que se prepare ninguna innovación en los actos religiosos:

A la mañana, al igual que siempre, saldrá la acostumbrada procesión con el Santísimo, que será depositado un momento en el altar que frente a la casa del duque de Granada levantan los señores de Aranguren.

Asistirá a ella el Ayuntamiento en corporación y la banda de los lunes.

Después de misa mayor, dicha banda dará su correspondiente concierto en la plaza Berri y a la tarde, hasta el anochecer, en la plaza Mayor.

Accidente. — El otro día, nuestro distinguido amigo don Esteban Hurtado de Mendoza estuvo a punto de ser víctima de un desgraciado accidente.

Pasando por las inmediaciones de Metal - Alde se le vinieron encima una porción de tablones que los obreros de la vía habían colocado para salvaguardar la casa de don Modesto Larranaga de los efectos de las piedras desprendidas por los barrenos.

Afortunadamente, salió solo con unas ligeras rozaduras en la mano, de lo cual nos congratulamos en extremo, pero bueno será, para evitar una repetición, que se tenga más cuidado en la colocación de esos artefactos, que pueden costar un serio disgusto a cualquier trabajante.

Partido de fútbol. — El día del Corpus tendrá lugar un magnífico partido de fútbol, en el campo de Etxebarri, entre el Goyerri, de Iraurgui, y el Iraurgui, de ésta.

1. Las piedras serán: la que jugó Zácorreta en Durango el 13 de junio, para los contrarios, y la otra piedra será la que jugó Závala también el mismo día en Durango, para él.

2. Los agarradores para la piedra serán libres, según lo convenga a los jugadores.

3. El peso de las piedras arrinconadas no podrá bajar del peso de 124 kilos.

4. El reto se mantendrá hasta el día 22 de este mes de junio, y si no hay algún contrario, puede dirigirse al establecimiento de don Francisco Iriondo, en Deva.

5. El juego se podrá celebrar el día 6 de julio.

6. El levantamiento de la piedra se hará en la forma siguiente:

El primero en levantar la piedra en 10 minutos será el contrario de Závala, el segundo lo será Závala, el tercero será el contrario de Závala, el cuarto Závala, el quinto el contrario y el sexto Závala.

El intervalo para el levantamiento de la piedra será de cinco minutos.

TOLL Y LECLER.

Deva, 17-6-924.

ALDAMAR, 16

El País Vasco en Lezo

La sesión del pleno. — Nuestro Ayuntamiento celebró la sesión del pleno el 13 del actual, a las siete y media de la tarde, asistiendo la mayoría de los concejales.

En él se trataron asuntos de

muchísima importancia, siendo las de más valor dos de ellos, que eran la limpieza y nueva tubería para la construcción de las nuevas escuelas.

No hablo más sobre dicha sesión, porque seguramente "Errukiosteme" nos dará la reseña acerca de la misma.

El salón del Ayuntamiento (según indicaciones) merece una información aparte por lo bonito y lo limpio que ha quedado.

Según anuncia, jaunak; seríais egungo dezute ta:

La fiesta de la Bandera. — Se dice que se piensa hacer una gran fiesta a la bandera.

Parce que será que la fiesta se llevará a cabo dentro del presente mes.

Ya hablaremos de esto.

Mejorado. — Se encuentra totalmente restablecido de su enfermedad el digno concejal señor Pagola.

Me alegra de su mejoría, amigo Boni.

Enfermos. — Se hanlan en cama los "peques" Luisito e Ignacio, hijos de nuestro buen amigo don Adrián Salaverria.

Nos alegraríamos que la enfermedad de los pequeñuelos sea leve.

La próxima función de los lunes. — El próximo domingo, día 22, los lunes de esta Universidad, quieren conmemorar su santo, que es el 21, con grandes fiestas.

Les deseamos un buen día y que celebren, como lo hacen hacía ellos, con entera fraternidad.

Muerte sentida. — Ha causado honda impresión en ésta, el fallecimiento de don Fermín Berroondo, (q. e. p. d.)

Deseamos a sus sobrinos y demás familia, la resignación cristiana, para sobrelevar esta pérdida tan irreparable.

Ya tenemos "barrendero". — Nuestro amigo Bengoechea, mejor dicho "Sorrotz", ha tenido el gusto de coger el título de "barrendero" de ésta (que buena falta hacía). Hace su recorrido todas las mañanas de seis y media a siete, y por indicaciones que hemos oido a él, recomienda a todas las familias que saquen en basura de su casa a la puerta, para — dice "Zorrotz" — que pueda recogerla y darle destino conveniente.

Bien "Zorrotz", alguno tenía que ser.

TXORI-BAT.

Lezo, 17-6-924.

Pedid

en los Estancos ejemplares de

MARTIN DE IRAURGUI

17-VI-24.

El País Vasco en Andoain

Un juicio administrativo. — En la Casa Consistorial se celebró esta mañana, a las diez, un juicio administrativo contra un panadero de Villabona, por infracción de pago de derechos municipales. Desconocemos la resolución.

Las escuelas de barrido. — Hace días del Corpus, se jugará un gran partido de pelota a mano en el frontón de "Andueza", entre los renombrados pelotaris Baltasar y Zahala I contra Estarta y Atrioa, sacando ambos bandos del cuadro tres. El partido comenzará a las siete y media.

Partido de futbol. — Para el jueves día 26 se ha concertado un gran partido de fútbol entre el Chiribiri, de Eibar, y el Elgoibar F. C.

Hay gran interés para presentar el encuentro, pues los riberares vendrán decididos a llevarse la victoria. Los de casa les opondrán un gran "once".

Viajes. — Después de pasar una larga temporada en Donostia, el sábado pasado llegaron a su destino el ingeniero don Calisto de Irusta su bella señora e hijo; y su sobrina Gloria.

Partido de pelota. — Mañana jueves día del Corpus, se jugará un gran partido de pelota a mano en el frontón de "Andueza", entre los renombrados pelotaris Baltasar y Zahala I contra Estarta y Atrioa, sacando ambos bandos del cuadro tres. El partido comenzará a las siete y media.

Partido de futbol. — Para el jueves día 26 se ha concertado un gran partido de fútbol entre el Chiribiri, de Eibar, y el Elgoibar F. C.

Hay gran interés para presentar el encuentro, pues los riberares vendrán decididos a llevarse la victoria. Los de casa les opondrán un gran "once".

Viajes. — Después de pasar la primera etapa del servicio militar, ha llegado, procedente de Vitoria, maestro estimado amigo Francisco de Echeverría.

— Salio para dicho punto nuestro amigo Doroteo Urdinguí, excelente "equipier" del Elgoibar.

— Salio para Bilbao don Galo de Triondo.

EL CORRESPONSAL